

「市町村合併」説明会に関するアンケート集計結果

昨年の秋以降、市長が市民と直接語り合う「意見交換会」の開催や「自治懇話会」、「出前講座」において、市町村合併の問題についての説明をさせていただきました。参加して下さった方を対象に、どんな内容に興味を持ったか、どのような情報を知りたいかなどの事項についてのアンケートを実施しましたので、その集計結果をお知らせします。

なお、説明の内容は平成14年9月に作成した「合併問題調査研究報告書」に沿って行いました

アンケート集計結果

アンケート配布数258に対し、回答数は154で、回収率は59.7%でした。
アンケートにご協力いただいた方には、この場を借りてお礼申し上げます。

Q1 あなたの性別は？

男性：116 (75%)
女性：38 (25%)
回答数合計：154 (100%)

Q2 あなたの年齢は？

20代以下：0 (0%)
30代：5 (3%)
40代：22 (14%)
50代：35 (23%)
60代：63 (41%)
70代以上：27 (18%)
無回答：2 (1%)
回答数合計：154 (100%)

Q3 あなたのお住まいになっている地区は？

花川北：36 (24%)
花川南：48 (31%)
花川東：2 (1%)
緑苑台：0 (0%)
樽川：4 (3%)
新港：0 (0%)
志美(しび)：0 (0%)
親船：2 (1%)
花畔(はんなぐろ)：11 (7%)
生振(おやふる)：16 (10%)
八幡(はちまん)：21 (14%)
美登位(びとい)：0 (0%)
高岡：0 (0%)
緑ヶ原：3 (2%)
無回答：11 (7%)
回答数合計：154 (100%)

Q4 説明会の説明のしかた・方法について、どう思いましたか？

たいへん良かった：47 (30%)
良かった：72 (47%)
ふつう：27 (18%)
あまり良くなかった：7 (4%)
無回答：1 (1%)
回答数合計：154 (100%)

Q5 興味を持った内容はどのようなことですか？(複数回答可)

合併相手：37 (12%)
3市村の財政推計：55 (17%)
合併の効果(行政の効率化)：56 (18%)
合併の効果(財政支援措置)：54 (17%)
期待されること：26 (8%)
懸念されること：32 (10%)
住民サービスの現状：31 (10%)
法定協議会：25 (8%)
回答数合計：316 (100%)

Q6 説明不足だった内容はどのようなことですか？（複数回答可）

合併相手：18（9%）
3市村の財政推計：18（9%）
合併の効果（行政の効率化）：19（10%）
合併の効果（財政支援措置）：21（11%）
期待されること：32（17%）
懸念されること：37（19%）
住民サービスの現状：27（14%）
法定協議会：21（11%）
回答数合計：193（100%）

Q6-1 上記Q6で回答の内容について、くわしく知りたいと思いますか？

くわしく説明した方がよい：68（83%）
説明は必要ない：14（17%）
回答数合計：82（100%）

Q7 法定協議会の設置について、どう思いますか？

設置した方がよい：94（61%）
必要ない：5（3%）
どちらでもよい：3（2%）
今日の説明では判断できない：15（10%）
わからない：9（6%）
無回答：28（18%）
回答数合計：154（100%）

個別の意見

説明が不足していると感じた内容について

- これからの時代を考える20代・30代～50代の意見を重んじるべき。今日の60代では総論ではないと思う。
- 住民サービスの先が見えない。
- 過去3年間の石狩市・厚田村・浜益村各々のプライマリーバランスをもって説明して欲しかった。
- 合併された、厚田村・浜益村の今後のサービス
- 説明の時間が少ない。
- 財政支援措置が非常に流動的なものだ。
- 現段階ではこの程度の説明であると思う。法定協議会設置後の進展について再々の説明が必要だと思う。
- もっと時間をかけてゆっくりお聞きしたいと思います。しっかりと説明されているのですが、分らない所が多く出ると思います。
- メリット・デメリットを具体的に知りたい。
- 報告書が資料として配付されているので説明はこの程度でよい。詳しい事が知りたければ個別にお尋ねした方がお互いに良いと思う。

本日の説明会、合併問題について意見・感想について

- 当別・厚田・浜益の農協が合併した。今後、当合併が成立した時の考え、また、これらができたのであるから、合併はあくまでも5から6市町村にするべき。何も特例にこだわることはない。ここで3市村が合併すると他町村は別の地域で合併するとすれば、あと1・2町村を追加することが望ましい。
- 大変良く分った。
- 大変説明が良かった。このことは地域・希望町内会に出向き一人でも多くの市民に理解を求めて行くべきだと思います。
- 厚田村・浜益村と合併したら地域が広くて隔々まで行政が行き届く心配だ。除雪等は大変だと思うが。メリットは無い様に思う。
- 法定協議会を設置し深く論議されたい。その内容を広報でも良いから開示して欲しい。
- 再度講習して欲しい。内容は一度では分らない。
- 合併止む無し。（国の財源不足によるもの）
- とりあえず良くなればよいと考えます。自分自身この話は初めて聞きましたので。
- ゆっくり調査研究書を読みたいと思います。
- 説明会は随時開いて欲しい。
- もっと具体的な話であって欲しい。ひとつ分れば自ずと二つ、三つも分るような内容であって欲しい。
- 合併問題の進展により、都度説明会を開いて欲しい。
- 合併前提でないが、合併は賛成。
- 町内会代表者だけでなく、地区こまやかに説明会を開くべき。